

## Miércoles 16 de Enero del 2008

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209766>Poco probable, otro apretón monetario (Ari Audi) Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México (Banxico), y Agustín Carstens, secretario de Hacienda, anticiparon que en breve bajarán sus proyecciones del Producto Interno Bruto (PIB) para 2008. Asimismo, Ortiz Martínez señaló que están siendo magnificados sin fundamento alguno de los riesgos inflacionarios, como los relacionados con los precios de la gasolina y de la tortilla. Ambos funcionarios anticiparon que recortarán sus previsiones para el PIB, lo que combinado con presiones inflacionarias lleva a Banamex a pensar que han disminuido las probabilidades de otro "apretón" monetario este año. El viernes, la junta de gobierno del banco central sostendrá su primera reunión del año, para la cual tampoco se espera movimiento alguno y la tasa de fondeo permanecerá en 7.5 por ciento. La semana pasada, en un foro público, el gobernador del Banxico abordó cada uno de los puntos referentes a la inflación que se encuentran en el centro de los reflectores.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209740>Paso lento de Sener en energía nuclear Esther Arzate Pese a que en el mundo hay 439 reactores nucleares y 32 están en construcción, el desarrollo de la energía nuclear no es un asunto prioritario para la Secretaría de Energía (Sener), ya que en lo que va de la actual administración el Comité para la Toma de Decisiones en Materia de Energía Nuclear no ha sesionado. Ese comité fue creado en mayo de 2006, con Fernando Canales Clariond al frente de la Sener, para analizar la factibilidad de desarrollar un programa de expansión nucleoelectrónica en México. La dependencia, en coordinación con la Comisión Federal de Electricidad, la Comisión Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguardas y el Instituto de Investigación Eléctrica, formó tres subcomités: el de confinamiento de desechos radioactivos, el de adición a la capacidad nuclear adicional y el de diversificación de combustibles. Los estudios de factibilidad para una o varias plantas de generación nucleoelectrónica se originaron por la tendencia al alza en el precio de los combustibles fósiles y el alto porcentaje en la cartera de generación eléctrica basada en la tecnología de ciclos combinados, que usan gas

natural.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209732>Rompen industria y comercio con ANTAD Isabel Becerril Las cúpulas del comercio y de la industria, así como el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), se retiran del Convenio de Buenas Prácticas Comerciales que firmaron con la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), por considerar que ésta continúa incurriendo en prácticas depredatorias y ventajosas. Ismael Plascencia Núñez, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), añadió que en breve presentará una propuesta para la creación de la ley de buenas prácticas comerciales. Adelantó que el 23 del presente se reunirán con el titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo, para tratar el tema del Programa de Apoyo Familiar.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209733>Disminuirá la captación de IED: Carlos Arce (Isabel Becerril) El gobierno federal reconoce la posibilidad de que el flujo de capital foráneo disminuya en 2008, por la desaceleración económica en Estados Unidos, dijo Carlos Arce Macías, subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de la SE. Reconoció que se estimaba que la IED captada por México el año pasado llegaría a 23 mil millones de dólares. Sin embargo, la desaceleración económica en EU ha influido para que el pronóstico se ubique "por ahí" de 20 mil millones de billetes verdes. Recordó que en 2006 arribaron a México capitales foráneos por 19 mil millones de dólares, y que en ese año la proyección inicial para 2007 era de 18 mil millones. Pero en el primer semestre de 2006 se realizó un ajuste al alza y se estimó la entrada de 23 mil millones de dólares de IED, previsión que no se cumplirá, aunque no será menor de 20 mil millones, aclaró. Los capitales provenientes de Estados Unidos representan alrededor de 65 por ciento del total de la IED que registra México.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209734>No se renegociará el capítulo agrícola del TLCAN, reitera Cárdenas Héctor A. Chávez Maya Al reafirmar que no se renegociará el capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, informó que se cuenta con salvaguardas para productos sensibles, aunque consideró que el país no requerirá este mecanismo por muchos años. En conferencia de prensa insistió en que el acuerdo trilateral no es el principal problema que actualmente enfrenta el sector. Sin embargo, destacó, se acudirá al uso oportuno de los mecanismos del propio tratado para mejorar las condiciones comerciales y el nivel de vida de la población rural. Explicó que en el artículo 801 párrafo tercero del TLCAN se establece que una vez llegada la desgravación total, hay formas de buscar salvaguardas emergentes para todos los productos liberados, mas por ahora no hay necesidad de ello. Indicó, no obstante, que en breve podría aplicarse la salvaguarda en la carne de cerdo, ya que es un tema que analizan los gobiernos de Estados Unidos y México. Se espera una resolución en febrero.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209761>Urge crear estrategias para atenuar gasolinazo y TLCAN Mariana Otero-Briz Es necesario que el gobierno federal y los representantes obreros establezcan estrategias encaminadas a atenuar el impacto del alza a la gasolina, la apertura del apartado agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y el posible aumento en productos básicos, y para proteger el poder adquisitivo de la clase trabajadora. En entrevista con EL FINANCIERO, el presidente del Congreso del Trabajo (CT), Enrique Aguilar Borrego, propuso que se controlen los precios de por lo menos 15 productos de la canasta básica, que se incremente el crédito al salario y se integre a un mayor número de personas a la formalidad. Y aunque varias organizaciones sindicales han alertado sobre el impacto negativo que tendrá el incremento a la gasolina, la apertura total del TLCAN y la entrada en vigor de la reforma fiscal, para Aguilar Borrego esto resulta un poco exagerado, pues aunque "no es sencillo", es posible atenuar los efectos si gobierno y representaciones obreras buscan mejorar las condiciones de los trabajadores.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209762>Inicia nuevo esquema del Programa Primer Empleo (Mariana Otero-Briz) Con la publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF) del decreto de modificaciones a las directrices del Programa del Primer Empleo (PPE), ayer entraron en vigor los cambios que permitirán flexibilizar el acceso a este subsidio. Entre las modificaciones que el Instituto Mexicano del

Seguro Social (IMSS) publica en el DOF destaca la reducción para solicitar la subvención, de nueve a cuatro meses de haber contratado al trabajador. Asimismo, los cambios podrán ser retroactivos para los patrones que no solicitaron el subsidio para aquellos trabajadores que se incorporaron a su planta laboral antes de la modificación. En ese sentido, los patrones inscritos en el PPE a partir del 15 de enero de 2008, que entre el 1 de marzo de 2007 y el 14 de enero de 2008 contrataron trabajadores que no fueron registrados para efectos de obtener el subsidio, "podrán registrar a uno de éstos por cada trabajador adicional de nuevo ingreso que inscriban en el programa dentro del periodo comprendido entre el 15 de enero y el 15 de julio de 2008". También se establece que el pago de las subvenciones está sujeto a la disponibilidad presupuestaria. El monto del subsidio se determinará con base en el salario base de cotización con que el patrón haya cubierto las cuotas obrero patronales, es decir que para los trabajadores que perciben un salario de menos de diez veces el salario mínimo se otorgará 100 por ciento del

subsidio.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209673>Gasto público, ajeno a la apertura del campo En 15 años de reformas agrarias en materia del mercado de tierras, sólo 0.9 por ciento ha sido objeto de transacción. En el curso de 17 años la participación del gasto público agropecuario se redujo 300 por ciento respecto del gasto programable total, al pasar de 11.1 a sólo 3.4 por ciento. A poco más de dos décadas de aplicar políticas encauzadas a la liberación económica y de cambio en la orientación del gasto público y ante la plena vigencia de la desgravación de granos y otros insumos agropecuarios estratégicos en el marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), a partir de este año cobra nuevamente relevancia el debate del papel que debe ocupar el sector primario en el futuro de nuestro país. Esta discusión, por una parte con un cariz político de interés de grupos, y, por otra, con una verdadera preocupación por revertir la problemática que subyace en el sector más atrasado de nuestra economía, no demerita una realidad incuestionable, y que se refiere a que el crecimiento del sector agropecuario, silvícola y pesquero desde mediados de los años ochenta ha estado rezagado frente al incremento de la economía nacional. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209674>El agro, descapitalizado para enfrentar la apertura del TLCAN Luis Pruneda En 17 años la participación del gasto público agropecuario se redujo 300% respecto del gasto programable total, al pasar de 11.1 a sólo 3.4%. En el curso de 17 años la participación del gasto público agropecuario se redujo 300 por ciento respecto del gasto programable total, al pasar de 11.1 a sólo 3.4 por ciento. A poco más de dos décadas de aplicar políticas encauzadas a la liberalización económica y de cambio en la orientación del gasto público y ante la plena vigencia de la desgravación de granos y otros insumos agropecuarios estratégicos en el marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) a partir de este año, cobra ahora nuevamente relevancia el debate del papel que debe ocupar el sector primario en el futuro de nuestro país.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209705>Tercera caída consecutiva de la BMV, ahora de 2.26 por ciento Mauro Montero El mercado accionario se contrajo una vez más y así sumó tres caídas consecutivas; en la sesión de este martes, terminó con una baja de 2.26 por ciento, con lo que el principal indicador bursátil se colocó en 27 mil 961.85 unidades. Se negociaron las acciones de 72 empresas, de las cuales 51 bajaron, 17 subieron y cuatro se mantuvieron sin cambio en la jornada, con un volumen de operación de 198.3 millones de acciones. Una de las causas que más pesó en la caída fue el temor entre los inversionistas de una recesión en Estados Unidos, lo que ha llevado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y a otros mercados emergentes a resentir los vaivenes económico-financieros de ese país, que en esta ocasión dio a conocer datos débiles de ventas minoristas avivando este sentimiento. El sector bancario estadounidense incrementó este nerviosismo con Citigroup, que reportó su primera pérdida trimestral desde su creación en 1998, golpeado por amortizaciones relacionadas con préstamos hipotecarios y otras deudas de riesgo.El Reforma [http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/845237/Cotiza\\_dólar\\_menudeo\\_a\\_11.04\\_pesos\\_venta\\_Sandra\\_ReyesCiudad\\_de\\_México\\_\(16\\_enero\\_2008\).-](http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/845237/Cotiza_dólar_menudeo_a_11.04_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(16_enero_2008).-) El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.74 pesos a la compra y 11.04 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.76 pesos a la compra y 11.06 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.87 pesos a la compra y 11.04 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/845231/No\\_hay\\_escasez\\_de\\_petróleo.-\\_OPEP\\_Paris,\\_Francia\\_\(16\\_enero\\_2008\).-](http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/845231/No_hay_escasez_de_petróleo.-_OPEP_Paris,_Francia_(16_enero_2008).-) La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) está "dispuesta a aumentar su producción si los fundamentos (del mercado) lo justifican", pero "no hay escasez" de petróleo actualmente, declaró el secretario general del cartel, Abdalá el Badri. "No importa en qué momento, si los fundamentos lo justifican, la Organización está dispuesta a aumentar su producción" de petróleo, indicó el Badri en un mensaje de correo electrónico. "No hay escasez de petróleo y los inventarios de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, que reúne a los países industrializados) permanecen dentro del margen promedio de los últimos cinco años", agregó. Además, "los precios actuales del petróleo", que el 2 de enero superaron por primera vez el umbral simbólico de los 100 dólares el barril, "no reflejan los fundamentos del mercado", es decir las leyes de la oferta y la demanda, agregó el Badri.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/845224/Disminuyen\\_precios\\_del\\_crudo\\_Viena,\\_Austria\\_\(16\\_enero\\_2008\).-](http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/845224/Disminuyen_precios_del_crudo_Viena,_Austria_(16_enero_2008).-) Los precios del crudo a término volvieron a bajar este miércoles, mientras los expertos señalan que el tambaleo de la economía de Estados Unidos reducirá la demanda del producto. El crudo liviano para su venta en febrero bajó 1.22 centavos de dólar y se cotizó a 90.68 dólares el barril al mediodía en transacciones electrónicas de Europa con la bolsa mercantil de Nueva York. El crudo Brent de Londres retrocedió 0.83 dólares, a 90.15 dólares por barril. El departamento de Comercio de Estados Unidos informó el martes que la venta de productos en los comercios minoristas bajó 0.4 por ciento en diciembre, una caída muy superior a la esperada por los analistas y evidencia de que ni siquiera las compras navideñas alentaron el consumo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/845253/Descuidan\\_yacimientos\\_compartidos\\_con\\_EU\\_Alma\\_HernándezCiudad\\_de\\_México\\_\(16\\_enero\\_2008\).-](http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/845253/Descuidan_yacimientos_compartidos_con_EU_Alma_HernándezCiudad_de_México_(16_enero_2008).-) Los principales yacimientos petroleros que comparte México con EU en el Golfo de México carecen de un tratado internacional y empresas petroleras como Shell, Chevron, y British Petroleum están por iniciar la explotación de petróleo del que podría ser copropietario México. Especialistas de la Red Mexicana de Energía (Remexen) alertaron que derivado de los altos precios del petróleo, la

asignación de bloques para explotación petrolera en regiones cercanas a la frontera de México está siendo más intensa y no estamos preparados como nación para proteger esos recursos petrolíferos. Lourdes Melgar, consultora de energía y especialista en tratados internacionales, señaló que una de las vías para establecer acuerdos es la diplomática, y otra interna para México es darle a Pemex las herramientas adecuadas para proteger sus recursos transfronterizos, o bien permitirle formar alianzas en tal caso. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62165.html>Aumenta la competencia laboral Áida Ulloa Trabajar en un país distinto al de nacimiento será cada vez una práctica más común; incluso ya se cataloga como un requisito curricular el tener una experiencia internacional. La globalización ha sido uno de los factores determinantes para la movilidad de talento, de acuerdo con especialistas en recursos humanos. Mónica Flores, directora de Manpower para México, comenta que la nacionalidad de los que vienen a trabajar a México depende en mucho de la inversión extranjera directa (IED). Entre más IED viene de Estados Unidos, más estadounidenses hay trabajando en el país, principalmente en altos mandos. Los estadounidenses son la mayoría, pero también hay españoles, franceses y alemanes. Flores explica que entre las razones para el envío de personal del extranjero se considera el que en México no hay el talento suficiente para ocupar determinada posición en la organización; enviar a un emisario que establezca la filosofía de la casa matriz, entre otros. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62170.html>Hacienda: se puede enfrentar la recesión José Manuel Arteaga El gasto público de México deberá ejercerse a partir de febrero para temas de infraestructura, una vez que las dependencias federales ya trabajaron en los procesos administrativos necesarios, comentaron fuentes del gobierno de Felipe Calderón. Incluso, la Secretaría de Hacienda y especialistas económicos consideraron que el impulso del gasto en infraestructura, en las siguientes semanas, ayudará a contrarrestar la recesión económica en Estados Unidos. Información de la dependencia expone que los procesos que en años anteriores se realizaban hasta mayo, como licitaciones, derechos de vías y demás procesos, ahora se encuentran en 95%. “Estamos en una posición inmejorable para empezar a erogar el gasto. En infraestructura se ha avanzado bastante en el proceso de tener proyectos aprobados, se tengan en algunos casos como las carreteras, los derechos de vía ya listos, incluso en algunas dependencias se pudieron anticipar los procesos de licitación”, expuso Agustín Carstens. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62168.html>Descartan alzas en el precio del trigo hasta marzo La Cámara Nacional de la Industria Molinera del Trigo (Canimolt) descartó alzas de precios en sus productos al menos hasta marzo próximo, pese a que los inventarios internacionales del grano estarán por debajo del récord histórico. El presidente de la agrupación, José Ramón Galindo Rodríguez, aseguró que México no tiene problemas de desabasto de harina de trigo. “Los proveedores de Estados Unidos han confirmado que no hay preocupación, a pesar de que los inventarios internacionales estarán muy por debajo del récord histórico, pero sí habrá encarecimiento”. Refirió que en México se producen 3 millones 300 mil toneladas de trigo, incluidos los trigos duros y cristalinos panificables, y los cristalinos para la elaboración de pastas, en tanto que una cantidad igual es importada de EU y Canadá. El industrial mencionó que los inventarios internacionales están, de acuerdo con el mercado de EU, por debajo de 8 millones de toneladas de trigo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62172.html>Indicadores de pobreza guiarán los fondos José Manuel Arteaga Cuatro indicadores de pobreza deberán tomar en cuenta las entidades federativas para distribuir las aportaciones federales del Fondo para la Infraestructura Social Municipal (FISM), cuando se carezca de información, informó la Secretaría de Desarrollo Social. El primer aspecto que deberán tomar en cuenta es la población municipal que no sabe leer y escribir a partir de los 15 años. Además, para la entrega de recursos en 2008, deberán tomar en consideración los siguientes factores: la población municipal que habita en viviendas particulares sin posibilidad de drenaje ni disponibilidad de electricidad. Y la población ocupada del municipio que no percibe ingresos o que son de hasta dos salarios mínimos. La ponderación de valor de cada variable es de 0.25% en cada uno de los rezagos. “Para el cálculo de la fórmula descrita se debe utilizar la información estadística más reciente de las variables de rezago social publicadas por el INEGI”, <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62175.html>China está a un paso de desacelerar Manuel Lombera Martínez La economía china podría mostrar signos de desaceleración en 2008, con tasas de inflación entre 6% y 7%, según un reporte de la correduría Merrill Lynch. Este comportamiento macroeconómico se prevé justo cuando el país asiático incrementa la atención a partir de las olimpiadas, que tendrán lugar en agosto de este año. Sin embargo, “las autoridades chinas no quieren endurecer las políticas tan agresivamente como la retórica sugiere”, reporta Merrill Lynch en el informe Reacción China. Incluso, las correcciones económicas tendrán que esperar después de las olimpiadas, dijo Luis de la Calle, ex subsecretario de Negociaciones Comerciales Internacionales. “China no puede permitir que sus problemas macroeconómicos se hagan evidentes antes de los juegos olímpicos, porque están en la mira”. La economía china presenta un sobrecalentamiento, refleja fragilidad en su política cambiaria, la pirámide poblacional altera las finanzas públicas y la Bolsa de Shanghai sufre una burbuja especulativa, señaló el analista, director general de la consultoría De la Calle, Madrazo, Mancera. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62176.html>Se desechó normar la comercialización Manuel Lombera Martínez La mayoría de las normas propuestas para regir la comercialización en México se desecharon en 2007, informó la Subsecretaría de Negociaciones Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía. De 437 normas propuestas sólo 26 se emitieron, dijo Francisco Ramos, director de Normas de la Secretaría de Economía. El problema se ubica en los requisitos para solicitarlas. “No existen filtros iniciales para detectar la intención legítima de la norma, la normatividad internacional relevante, el sustento técnico de la norma y su impacto”, explicó Ramos. A pesar de que el número de normas emitidas es bajo respecto a las propuestas, el incumplimiento de las vigentes es “dramático”, calificó Carlos Arce, subsecretario de Inversión Extranjera Directa, Normatividad y Negociaciones Comerciales Internacionales. Los datos, dijo, se ofrecerán las próximas semanas. De las normas vigentes, 814 son oficiales (NOM) y 5 mil 844 son mexicanas (NMX). Las NOM, obligatorias, garantizan la prevención de riesgos contra la salud, mientras que las NMX, no obligatorias, aseguran la calidad de los productos y su fin es orientar a los consumidores El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-16-53363>Cete 1 día a 7.51%, atento a

panorama tasas EU MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el miércoles en 7.51%, en un mercado que espera que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) recorte su tasa de interés referencial en su reunión del 29 y 30 de enero. Según cifras del banco central, el martes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.50%, tras operar en un rango entre 6.30 y 7.54 por ciento. Analistas comentaron que el mercado ha empezado a descontar la expectativa de que la tasa de fondos federales de Estados Unidos se reduzca de 25 a 50 puntos base, debido a las cifras económicas adversas que vislumbran una potencial recesión en dicho país. &ldquo;Los futuros de los fondos federales dan una probabilidad elevada de que el Comité Abierto de la Reserva Federal baje 50 puntos base su tasa de referencia en la próxima reunión del 30 de enero de 2008 para ubicarse el tasa 3.75%&rdquo;, señaló el Grupo Financiero Santander en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-16-53351> Se vende dólar libre en \$11.08; euro en \$16.60 Los bancos del Distrito Federal reportan la mayor cotización del dólar a la venta en \$11.08, dos centavos más respecto al cierre de ayer, en tanto que el mínimo a la compra es de 10.74 pesos. Al inicio de las actividades cambiarias, el euro alcanza su mayor precio a la venta de \$16.60, mientras que el yen se oferta en un máximo de 0.106 pesos. El Banco de México fijó en \$10.9203 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-16-53350>Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9262% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.9262%, con una variación a la baja de 0.050 puntos porcentuales respecto la víspera. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, IXE Banco, INVEX, ING Banmk Mexico, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte, agrega el instituto central. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-16-53348>BMV abre a la baja; pierde 2.05% La bolsa mexicana ampliaba el miércoles sus pérdidas a un 2.05%, arrastrada por las acciones de las mineras Grupo México y Peñoles, en un mercado que también seguía una caída de las plazas accionarias de Estados Unidos. A las 09:18 hora local (15:18 GMT), el índice líder de la bolsa, el IPC, cedía 572 puntos, a 27,389.85 unidades. Los papeles de Grupo México, uno de los principales productores de cobre, descendían un 4.62%, a 63,00 pesos, mientras que los títulos de Peñoles, se desplomaban un 5.82%, a 239.00 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-16-53336>México debe aprovechar el TLCAN, no renegociar Lejos de renegociarlo, para sacar el mayor provecho del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), México debe otorgar apoyos horizontales que permitan a los agricultores tomar decisiones en función del comportamiento de los mercados, recomienda el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). &ldquo;En la medida en que se den apoyos que no distorsionen las decisiones económicas, en ese sentido se está haciendo algo por los productores y esto es como aceitar a los mercados&rdquo;, afirma a El Economista Manuel Molano, consultor del Imco. Con la apertura total del sector agropecuario en América del Norte, los productores mexicanos deben dedicarse a actividades que les den mayor valor agregado, con &ldquo;apoyos flexibles&rdquo; a sus distintas necesidades. Uno de los mayores catalizadores está en el uso de la biotecnología para incrementar la producción de granos, lo cual no le conviene geopolíticamente a países como Rusia, Estados Unidos y algunos que integran Europa del Este. Aunque México importa maíz transgénico, en el desarrollo de sus cultivos prácticamente no emplea la biotecnología, mediante la cual se puede lograr una mayor resistencia a plagas y enfermedades y a condiciones adversas como frío, las heladas y, sobre todo, a la extendida geografía semi-árida del país. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/16/index.php?section=economia&article=023n2eco>Turbulencia bursátil en EU arrastró a la baja los mercados mundiales Juan Antonio Zúñiga, Antonio Castellanos y agencias La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró operaciones con una caída de 2.26 por ciento en su principal indicador, arrastrada nuevamente por una ola de bajas en los principales centros bursátiles del mundo, tras conocerse que el consumo perdió fuerza en Estados Unidos durante el último mes del año pasado, y luego de que Citigroup reportó fuertes pérdidas en el cuarto trimestre de 2007. La turbulencia bursátil iniciada en Estados Unidos, afectó sin excepción a los mercados de valores de Asia, Australia, Europa y América Latina. El índice de industriales Dow Jones de la bolsa de Nueva York retrocedió 2.16 por ciento, el Standard & Poor&rsquo;s 2.49, y el tecnológico Nasdaq 2.45 por ciento, cuando prácticamente se da ya como un hecho que la mayor economía del mundo enfrentará un periodo recesivo. En el mercado de Londres, el índice de acciones europeas Footsie Eurofirst terminó con una baja de 2.57 por ciento, su mayor pérdida desde mediados de agosto de 2007, para quedar ubicado en mil 395.39 puntos, su nivel más bajo en 15 meses desde principios de octubre de 2006. <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/16/index.php?section=economia&article=024n1eco>La inversión extranjera este año no rebasará los 20 mil mdd: Economía Víctor Cardoso La desaceleración económica en Estados Unidos afectará negativamente el monto de la inversión extranjera que México captará en 2008, la cual seguramente no rebasará los 20 mil millones de dólares estimados para 2007, reconoció la Secretaría de Economía. El subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de la dependencia, Carlos Arce Macías, adelantó que las cifras finales sobre captación de inversión extranjera las tendrán listas hasta la tercera semana del mes entrante cuando al mismo tiempo concluirán las estimaciones del monto de capitales foráneos que podrían arribar al país este año. De manera preliminar dijo que al cierre del tercer trimestre de 2007, la captación de inversión extranjera llegaba a 18 mil 397 millones de dólares y con ese monto se tuvo la expectativa de llegar a 23 mil millones. Sin embargo, recientemente el secretario de Economía, Eduardo Sojo, estimó que la cifra final rondaría los 20 mil millones de dólares.